

羽ばたけ!羽島っ子 6月号

いちき串木野市立羽島小学校
公式ブログ好評配信中 <http://hashima.synapse-blog.jp/hashimasyo>

九年間で育てる

校長 西村 喜一



この写真は、羽島小前の交差点で見られる光景です。私は、この交差点に毎朝立っていますが、小中学生と一緒に登校するこの光景を見ると、何だかいつも幸せな気分になります。

子供たちは一緒になって登校するだけでなく、当然お互いに朝のあいさつも交わします。また、それぞれの学校に別れる際には、小学生が「〇〇ちゃん、バイバイ」と声をかけると、中学生が笑顔で手を振って応えてくれます。その時の表情は、最高に素敵です。

本市では、平成27年度から小中一貫教育を推進しています。羽島小中学校でも、これまでに様々な実践を行ってきました。また、本年度からは2年間、市のモデル校となっており、令和3年度に予定されている公開研究会に向けて、今まで以上に力を入れて取り組んでいます。1学期のはじめには、小中学校全職員による「第1回小中一貫教育推進協議会」を開催しました。その中で、15分ほど小中一貫教育の意義や羽島小中学校での実践の方向性などについて、話をしました。

小中一貫教育の目的や意義はたくさんありますが、主なものは次のとおりです。

- 義務教育9年間で子供を育てるという教職員の意識の高揚
- 学習内容の質的・量的充実への対応
- 児童生徒の発達の早期化への対応
- 小学校と中学校での教育方法の違いによる学習などのつまづきの解消
- 学校現場の課題の多様化・複雑化に対する小中学校一体となった対応 など

羽島小中学校での実践のテーマや今後の取組についても、検討・確認しました。

- 小中一貫教育の目標 「羽島を愛し、夢と志をもち、心豊かでたくましい人づくり」
- 研修のテーマ 「主体的に学ぶ意欲や態度を育む指導の在り方」
- 今後の主な取組
 - 学習指導要領の「主体的・対話的で深い学び」の実現を目指した授業の共通実践
 - 1人1回以上の乗り入れ授業（小学校の先生が中学校へ、中学校の先生が小学校へ行って、小中学校の先生と一緒にいる授業）・体験授業・交流授業の実施
 - これまでの取組・行事の整理と、PDCAサイクル(計画→実践→評価→改善)を生かした取組の充実
 - 生徒会・児童会協働での交流活動の実践
 - 自立と自律のための生徒指導・保健指導の充実



6/18乗り入れ授業(5年社会)

その中で、生徒指導の共通実践事項として、①立ち止まってあいさつ、②時間を守る「2分前着席」、③21時以降ノーメディア（テレビ・スマホ・ゲームなど）の3つに取り組んでいます。このことは、全校朝会で、「あいさつと返事で見せよう君のやる気!」「そろって気持ちいい!」などのキャッチコピーを使いながら、「小中学生みんなで一緒にがんばりましょう」と話をしました。

第1回小中一貫教育推進協議会のときの話の最後に、職員に私の願いを伝えました。

小学校の職員は・・・中学生全員の進路希望先を確認し、子供たちの夢（進路）を意識してほしい。

中学校の職員は・・・小学生全員の顔と名前（できれば特徴や性格等も）を覚えてほしい。

この2つが醸成されたとき、きっと羽島の小中一貫教育は、とても充実したものになっているに違いない、私はそう信じています。

頑張っています!水泳学習

6月初めから始まった水泳の学習、天気が悪い日が多いですが、みんな頑張っています。特に1年生は初めてのプールでの学習に全力で取り組んでいてとても楽しそうです。



マスク製作を教わりました。



クラブ活動で布マスク作りに取り組みました。羽島地域の婦人部の方々に教わりながら作っています。コロナウイルス感染症対策として自分たちでできる取組にチャレンジしている子供たちです。

米作り・サツマイモ植え

学校農園を利用した米作りを行います。羽島地区菟元の有村育雄さんに指導をしていただきながら、5・6年生を中心に行います。自分たちで播いた種モミから発芽した苗を使って、田植えをしました。11月に収穫し、12月に餅つきを行います。

また、2年生は地域の高齢者クラブの方々の協力を頂きながら、畑にサツマイモの苗を植えました。順調に育てば、11月ごろに収穫祭が行えそうです。地域の方々に支えて頂きながら、素晴らしい体験ができています。



海辺で遊ぼう!

5月22日には「海辺で遊ぼう」を行いました。地域の浜友会の皆さんと一緒にみんなで海岸を清掃し、その後海で遊びました。故郷の海を大切にするという思いを深めるいい機会となりました。



羽島で遠足!たのしかったね!

5月28日、当初の予定では平川動物公園に行く予定だった春の遠足ですが、新型コロナウイルス感染症に配慮し、今年は校区内を巡る遠足に変更しました。1・2年生は浜中公園を中心に、3・4年生は萬福池までの遠行を実施しました。天候にも恵まれ、たくさん遊び、楽しい遠足になりました。



2日(木) 水泳発表会・学級PTA
11日(土) 引き渡し訓練

19日(日) キックベースボール大会

